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记者：您和中国相关机构有哪些
合作吗？

萨莱马：有。除了做学术科研工
作以外，里斯本科学院与中国科学院
签有合作协议，这也是葡萄牙的科研
机构首次与中国科学院签订正式协
议。此外，有很多来自中国的硕士在
我们学院攻读博士学位，目前我们学
院有 50 名中国学生，有的在攻读博
士，有的刚拿到博士学位。

我们和华为也签了一个合作协
议，我们为其手机基站设计新的微波
功率放大器，这个合作让我们双方都
非常开心。这应该也是我们和中国企
业签订的最大的一单协议。不过我们
和中国一直都有合作，这些合作使我
们受益良多。

记者：您观察到中国新的发展吗？
萨莱马：我比较关注通讯领域，

不过我也确实看到中国正在发生很多
变化。2002年我去过一次澳门，此前
还去过北京。现在我几乎都不敢认这
些地方了，所有的东西都在变化，非常
新，有时候想辨认都觉得非常困难。

中国能在短时间内取得这么大的
成就和变化，真的是太令人震撼了！

记者：如果用三个关键词来形容
今天的中国，您会选什么？

萨莱马：第一个是令人震撼，第

二个是非常棒。这么短的时间，你们是
怎么做到这么棒的事情的？20年前，没
有人觉得中国会制造出高端的复杂的
产品，现在，中国在制造这些产品。第三
个是奇迹，中国的发展就像一个奇迹。

记者：您对中国未来的发展有什
么期待？

萨莱马：按照目前的情况发展下
去，我无法想象中国的未来会有多强
大，因为有太多令人震撼的东西了。
我们一定会继续与中国在通讯系统方
面进行合作，这样的合作可能会给通
讯行业带来一次革命，会使通讯更加
安全，我非常希望能达成这样的合作。

采访：钟 磊
翻译撰稿：郭建波

（联合策划组织：本报中国故事
工作室、中国外文局融媒体中心、欧
美同学会）

“中国的发展就像一个奇迹”
——访里斯本科学院副院长卡洛斯·萨莱马
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据新华社维也纳 11 月 6 日电
《联合国反腐败公约》 第七届缔约国
大会 6 日在奥地利首都维也纳开幕。
外交部部长助理钱洪山率领中国代表
团出席会议，并在大会一般性辩论中
阐述中方立场。

钱洪山表示，中国高度重视反腐
败工作，不断完善国内反腐败法规
制度，强化权力监督并积极开展反
腐败国际合作，为反腐败全球治理
贡献中国方案。钱洪山还介绍了中
国共产党第十九次全国代表大会关

于反腐败斗争的重要部署，强调继
续坚持反腐败无禁区、全覆盖、零
容忍，坚持重遏制、强高压、长震
慑，坚持受贿行贿一起查，推进反
腐败国家立法，深化国家监察体制
改革，逐步实现对所有行使公权力
的公职人员监察全覆盖。

本届大会为期5天，将重点讨论
公约实施、资产追回、国际合作、预
防腐败等反腐败领域关注议题。中国
代表团还将在会议期间举行宣介会，
介绍中国反腐经验。

反腐公约第七届缔约国大会开幕

中 国 介 绍 反 腐 经 验

反腐公约第七届缔约国大会开幕

中 国 介 绍 反 腐 经 验

据新华社开罗11月 6日电 （记
者毛晓晓、郑思远） 首届埃及中国
论坛6日在埃及首都开罗举行，正在
埃及访问的中共友好代表团团长王
秀峰、中国驻埃及大使馆官员、埃
及前总理谢拉夫、埃及政府官员及
中埃两国近 80 家企业代表等数百人
与会。

本届论坛由中国驻埃及大使馆
和埃及谢拉夫可持续发展基金会共
同举办，主题是“‘一带一路’——携
手为了更美好的未来”，旨在通过民

间渠道促进中埃全面战略伙伴关系
发展，推动“一带一路”框架下中
埃各领域务实合作。

中国驻埃及大使馆商务参赞韩
兵说，近两年中埃两国合作进入
黄金发展期，今年以来多个双边
经贸合作大项目陆续落地。未来
两 国 可 继 续 加 强 发 展 战 略 对 接 ，
充分利用两国金融合作成果，释
放中国投资潜力，吸引更多中国
游客赴埃旅游，鼓励埃及扩大对
华农产品出口。

埃 及 举 行 中 国 论 坛

11月7日是立冬节气，浙江省长兴县李家巷镇青草坞村的“鸳鸯龙”舞龙队
与幼儿园的孩子们以及老年广场舞队，一同用热闹的舞龙、欢乐锣鼓、广场
舞迎接立冬的到来。图为舞龙队在表演。 新华社记者 徐 昱摄

舞 龙 迎 立 冬舞 龙 迎 立 冬

11月7日，参加2017
年第 67 届世界小姐全球
总决赛的 126名各国佳丽
亮相海南三亚，并参加花
车巡游活动。

据了解，第 67 届世
界小姐全球总决赛将于
11 月 18 日在三亚举行。
这是世界小姐总决赛自
2003 年在三亚首次举办
之后，第七次在三亚举办。

新华社记者
郭 程摄

世界小姐世界小姐
三亚炫美三亚炫美

本报北京 11 月 7 日
电（记者姜洁） 中央纪委
监察部网站 7 日发布消
息，在中央反腐败协调小
组国际追逃追赃工作办公
室的统筹协调下，“百名
红通人员”第 68 号贺俭
回国投案。这是党的十九
大后首个回国投案的“百
名红通人员”。目前，“百名
红通人员”已到案49人。

贺俭，男，河北港口集
团原方大房地产公司经
理，涉嫌贪污罪和单位行贿
罪，2010 年 9 月逃往加拿
大。国际刑警组织红色通
报号码A-7451/12-2011。
贺俭外逃后，其巨额涉案
资金已被冻结，将依法予
以追缴。

本报北京 11月 7
日电 （记者任涛） 今
晨 6 时，海关总署指
挥天津、大连、青岛、上
海、深圳、汕头 6 个直
属海关，在天津、辽宁、
山东、上海、广东 5 省
市开展打击固体废物
走私“蓝天”专项行动
第三轮集中打击。截至
8 时，12 个走私固体废
物犯罪团伙被打掉，
39 名 犯 罪 嫌 疑 人 落
网，初步查证涉案走
私废塑料、废矿渣 3.3
万吨，现场查扣一批
书证和电子证据。

据悉，此次查获
的走私废物主要包括
废塑料、废矿渣。

本报北京 11 月 7
日电（记者叶紫） 人社
部近日印发《关于在部
分系列设置正高级职称
有关问题的通知》，明
确目前未设置正高级的
职称系列均设置到正高
级，共涉及工程、经
济、会计、统计等 11
个系列。

《通知》 规定，农
业系列继续开展农技
推广研究员职称评审
工 作 ， 可 设 置 农 业 、
林业相关专业。其他
系列个别专业未设置
到正高级职称的，将
在分类推进各系列职
称制度改革时进一步
完善。

10 月 27 日一早，河南省辉县
市张村乡裴寨村的男女老少早早就
聚集在村口的老槐树下。当天，从
北京参加党的十九大返乡的村支部
书记裴春亮回来了，他要在这里与
乡亲们见面，分享参加盛会的激动
和喜悦，传达宣讲十九大精神。

和裴春亮一样，中共十九大闭
幕后，各位代表返回家乡。从田间
地头到生产一线、从车间班组到校
园课堂……代表们作报告、搞宣
讲，把十九大报告的精神传遍各
地，把党中央的声音送到百姓的心
坎上，激起群众热烈反响。

带回十九大好声音

10 月 26 日，天蒙蒙亮，凉意
还未散去，刚从北京回到南京的十
九大代表、江苏省盱眙县桂五镇敬
老院院长李银江匆匆抹了一把脸便
出发了。“桂五镇里的党员干部和
敬老院的老人都等着我回去传达十
九大精神呢！”李银江说。

北京电研智深控制技术有限公
司研究人员陈峰，长期从事自动化
控制优化研发。十九大闭幕后，他
第一时间赴基层科研单位，着重围
绕创新驱动发展战略等内容，为一
线科研人员解读十九大报告，分享
学习心得。

代表蒙晓梅是广西来宾的一名
普通乡村教师，十九大结束后她回
到学校，精心制作了宣讲课件，将
十九大报告精神融入校园。“推动

城乡义务教育一体化发展，高度重
视农村义务教育”，蒙晓梅对十九
大报告中的这句话印象颇深，她要
把这个好消息，告诉更多的村民。

从黑龙江到云南，从海南到新
疆，返乡后的十九大代表们把报告
中的“好声音”通过各种形式告诉
当地群众，让十九大精神走向全国
各地，在基层落地生根。

践行党员工作职责

要让十九大精神落到实处，关
键还在实践。回到家乡后，十九大
代表们纷纷鼓足干劲、撸起袖子，
立足自己的本职工作，贯彻落实十
九大精神。

江西鄱阳县莲花山乡计林村党
支部书记包新国下定决心要振兴自
己所在的村庄。他说，十九大报告

提出实施乡村振兴战略，这是党中
央始终不忘乡村、记挂乡村的体
现。乡村要振兴，落实到具体工作
中，就是要实现村村有新貌、村村
有新业、村村有新人。计林村会坚
定地朝着这个发展目标前进。

来自贵州黔西南地区龙河村的
乡村医生钟晶，对十九大报告中提
出的加强基层医疗卫生服务体系和
全科医生队伍建设颇有感触。“在
十九大精神的指导下，我们一定不
忘初心，继续推进基层医疗保障工
作，为乡亲们做好服务，继续提高
龙河村整体的健康意识、健康水
平，让乡亲们有好身体。”钟晶说。

十九大报告提出要建设交通强
国，这让江苏扬子大桥股份有限公
司第三党支部书记钱燕非常兴奋。

“实现全面建成小康社会和现代化
强国的目标，交通要当好先行官。”

钱燕说。作为交通行业的基层管理
者，钱燕表示，在今后的工作中，将
做到肩上有担、心中有责，以更精的
业务技能、更实的工作作风，立足岗
位，矢志奋斗。

激起群众热烈反响

十九大代表返乡带回的十九大
“好声音”，在各地群众中激起热烈
反响。

“终于把你盼回来了，赶快给
大伙儿传达一下十九大精神。”10
月26日上午8时，河北省石家庄常
山纺织股份有限公司恒盛分公司织
造车间操作技术员、团省委兼职副
书记杨普一走进车间，就被工友们
围拢起来。“报告提出，要弘扬劳
模精神和工匠精神，营造劳动光荣
的社会风尚和精益求精的敬业风
气。我们要努力成为知识型、技能
型、创新型的新时代劳动者。”杨
普的话，极大地鼓舞了工友们。

在西藏，11月3日，那曲地委
书记松吉扎西刚走进普拉村草场，
放牧的群众便加快脚步向他聚拢过
来。“新时代、新思想、新目标、
新征程，将会给我们牧民带来哪些
实惠？”“党的政策还会继续帮助村
里的贫困户脱贫吗？”“习近平总书
记作的报告中，哪一段跟咱们牧民
的关系最大？”……大家你一言我
一语，在和谐的气氛中，松吉扎西
将总书记的嘱托以及各项政策传达
给在场的牧民群众。

把党中央声音送到百姓心坎上
——十九大代表回基层宣讲十九大精神

杨俊峰 吴宇轩
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11月7日，江西省靖
安县仁首镇石下村农民在
田间采摘成熟的椪柑。

当日是二十四节气中
的立冬，各地农民抢抓农
时做好采收、播种、御寒
管理等工作，田间地头一
派繁忙。

徐仲庭摄
（新华社发）

椪柑成熟椪柑成熟
金灿灿金灿灿

卡 洛 斯·
萨莱马是葡萄
牙里斯本科学
院副院长，也
是里斯本大学
通 讯 学 院 院
长。他推动了
微波天线研究
的发展，尤其
以介质天线为

重点，研究微波作为介质在大气
中传播时的情况。1974 年，他获
得 由 电 气 和 电 子 工 程 师 协 会

（IEEE） 颁发的马可尼奖。1989至
1992 年，他担任葡萄牙国家科技
研究委员会 （JNICT） 主席 ， 领
导团队规划、协商和运营科学
跨越计划。萨莱马与华为等中
国企业在产学研结合方面有着
诸多合作。

加文
红通

联合国

新华社北京11月 7日电 （记者
史竞男） 在第18个记者节到来之际，
记者从国家新闻出版广电总局了解
到，截至 11 月 7 日，全国共有 228327
名记者持有有效的新闻记者证。

据统计，新闻记者按媒体类型划
分，报纸记者 83884 人，期刊记者
6198 人 ， 通 讯 社 记 者 2844 人 ， 电
台、电视台和新闻电影制片厂记者

134250人，新闻网站记者1151人。
新 闻 记 者 按 性 别 划 分 ， 男 性

118214 人，占 51.77％；女性 110113
人，占 48.23％；新闻记者按年龄划
分 ， 30 岁 以 下 有 27983 人 ， 占
12.26％；30 至 40 岁的有 88470 人，
占 38.75％ ； 40 至 50 岁 的 有 75928
人，占 33.25％；50 岁以上为 35946
人，占15.74％。

中国持证记者逾22.8万人


